

Arequipa Creará Postas Médicas Contra la Difteria

Estarán en Zonas Marginales

AREQUIPA, 14 (LA PRENSA).—Para combatir el avance de la difteria el Área de Salud ha decidido establecer Postas Médicas en las zonas marginales, para atender desde ellas una vacunación masiva, especialmente a la población infantil.

Esta noticia fue proporcionada por el jefe del Área, Dr. Francisco Marín, quien manifestó que es importante la vacunación para evitar nuevos contagios. También se le previene a las personas que se mantienen en reserva sobre los casos denunciados en Hünler.

En la misma ciudad ya se han producido hasta dos casos fatales por causa de la difteria y, en estos últimos días se han presentado cuatro nuevos brotes de esta enfermedad, en niños menores de 10 años. Los enfermos están aislados en el Hospital Central. Su es-

San Marcos Apoya Marcha de U Huanca

Los Recibirán en Casapalca

Un Bandolero Crea Pánico En M. de Dios

CUZCO, 14 (LA PRENSA).—Una delegación de pequeños propietarios de Madre de Dios, han llegado a la ciudad, con el objeto de pedir garantías contra un delincuente que, según expresan los denunciantes, ha sumido en el terror a gran parte de esa región. Los denunciantes, han traído copias de memorias que en su momento se presentaron al Prefecto del departamento de Madre de Dios y a otras autoridades. Su denuncia la han presentado ahora ante la Corte Superior de Justicia del Cuzco, a cuya jurisdicción pertenece Madre de Dios. Sindicar a Juan Gutiérrez Barros, como el autor de una serie de actos contra la propiedad privada, así como de agresiones físicas.

HUANGAYO, 14 (LA PRENSA).—Estudiantes de la Facultad de Medicina de San Marcos (Lima) se encontrarán mañana en Casapalca con 118 de los 120 primeros alumnos de la Universidad del Centro —hubo dos bajas hoy—, que emprenderán una "marcha de sacrificio" a la capital para pedir al Presidente Belaúnde la reorganización del claustro huancayo.

El encuentro tendrá lugar en la tarde. De allí los sanmarquinos acompañarán en su caminata a los huancayanos, en señal de respaldo por la reorganización que persiguen estos últimos. Los dos grupos avanzarán hasta Obispo, donde esperarán a otros 150 que partieron después de los 120 primeros, con el mismo propósito.

El anuncio del apoyo de los universitarios limeños a los huancayanos fue hecho aquí por dirigentes de la Federación Universitaria, quienes también dijeron que próximo miércoles

Dama Cuzqueña Da 1 Millón Para Capilla

CUZCO, 14 (LA PRENSA).—La dama cuzqueña Brigida Arambide (centro) donó un millón de soles para la construcción de una moderna capilla en la Urbanización "Manuel Prado" de esta ciudad. La donante dijo que este acto era su sueño de años y que se sentía satisfecha por contribuir a tal obra. En una ceremonia especial fue colocada la primera piedra de la futura iglesia, siendo padrinos el Ing. Belisario Cahua y el industrial Julio Carrillo. Antes se ofició una misa de gracias a la Virgen de Fátima y de salud a la señora Brigida Arambide.

Los Guerrilleros Poseen Un Arsenal en Río Pango Y Adiestran a 500 Hombres

Lo Denuncian Pobladores De Mazamari

Trabajadores de Casagrande Tendrían Pronto Una Ciudad

TRUJILLO, 14 (LA PRENSA).—Se está proyectando la construcción de una pequeña ciudad moderna en el corazón del Valle de Chicama donde vivirán los trabajadores de Casagrande y anexos. El secretario general del sindicato de la industria, Carlos Manuel Castella, dijo que el terreno ha sido cedido por la Empresa Agrícola Chicama Ltda. y está ubicado entre Mocolloco y Sintuco, a cinco me-

tro de la Carretera Pana peruana. La nueva ciudad se levantará a base de préstamos del Sindicato Americano para el Desarrollo del Sindicato de la Industria Agrícola Chicama Ltda. por intermedio de su representante en el país, José Bernabé.

Como primera etapa se edificará 600 viviendas que los beneficiados cederán a largo plazo que se prolongará hasta los veinte años.

El campamento, de acuerdo a los datos proporcionados, es a ubicarse en pequeña zona y simula ser un pequeño poblado de nativos campesinos. En él aseguran los viajeros que han llegado a Jauja de Paso a Huancayo, la mayoría de los que son adiestrados son jóvenes de 18 a 22 años y campos de otros lugares costeros.

El campamento tiene establecido un sistema de vigilancia en el que no se deja aproximar a ninguna persona extraña. Los que viven en él, son pocos, hace varios meses, la gente de la zona vive aterrorizada. A cada rato nos aseguran que nos matarán si los delatamos, agregaron.

El campamento citado por ellos queda a 4 días de viaje a pie, saliendo desde Mazamari con dirección al río Pango. Mazamari está ubicado mucho más allá de la localidad de Vargas Llosa donde se sitúan los colonizadores.

El campamento citado por ellos queda a 4 días de viaje a pie, saliendo desde Mazamari con dirección al río Pango. Mazamari está ubicado mucho más allá de la localidad de Vargas Llosa donde se sitúan los colonizadores.

Convento San Francisco Ayuda A Gente Humilde en Cajamarca

Padre Carlos Cantella Impulsa Obras Benéficas

TRUJILLO, 14 (LA PRENSA).—Las puertas del casi centenario claustro del Convento de San Francisco de Cajamarca se han abierto a la comunidad, donde ahora mucha gente humilde recibe instrucción y alivio.

Haos menos de dos años, bajo el impulso del Padre Carlos Cantella, funcionan en un sector del enorme claustro una escuela prevocacional diurna de varones, una vespertina para mujeres y una nocturna de varones. Además, en las áreas rurales de Shulub y Poconillo, dos centros alfabetizadores.

El grupo de extensión social está centralizada en el funcionamiento de un efectorio escolar que proporciona desayunos y almuerzos a niños de las escuelas del convento, en su totalidad procedentes de las campañas: un ropero escolar, una platería y está en organización una cooperativa.

Según se informó a LA PRENSA, la Escuela Prevocacional acogió a 81 alumnos, la vespertina a 120 y la nocturna a 140, haciendo un total de 350 alumnos.

En los centros alfabetizadores reciben instrucción 40 adultos en Shulub y 20 en Poconillo, a cargo de personal idóneo que incluye a franciscanos.

El Padre Cantella, que cuenta con el apoyo de la ciudadanía de la capital del Cuzco, espera obtener en breve la creación de tres nuevas plazas docentes, y extender los beneficios de las escuelas.

Estas cuentas con material escolar en permanente aumento y, para el mejor cumplimiento de su misión, inclusive se cuenta con un proyector de vistas fijas, un teatro de títeres en construcción y dependencias que, a la postre, convertirán a los centros que dirige el Padre Cantella, en los mejores de Cajamarca, al servicio de los necesitados.

Según informes del propio Padre Cantella, el plantel recibió ya la visita del entonces Ministro Francisco Miró Quesada y fue el Dr. Luis A. Arana Madueño, Director de la 6va. Región Educativa, quien las inauguró en ceremonia especial.



CITA LITERARIA.—José María Arguedas recibe el saludo del Inspector de Cultura y del Director de la Casa de la Cultura a su llegada a Arequipa para intervenir en el primer encuentro de narradores peruanos.

Narradores Peruanos Inician Su "1er. Encuentro" en Arequipa

Arguedas y Ciro Alegría Expusieron su Técnica

AREQUIPA, 14 (LA PRENSA).—José María Arguedas y Ciro Alegría expusieron una parte de sus producciones novelescas y a técnica del estilo literario que emplean, durante la primera sesión de lectura del "Primer Encuentro de Narradores Peruanos", inaugurado esa noche en el teatro Municipal.

Para el público mistiano, que colmó la sala del teatro, fue una atracción la presencia de los escritores invitados Arturo Hernández, Sebastián Salazar Bondy, Eteodoro Vargas Velasco, Carlos Eduardo Zavaleta, Ocaña Silva, Francisco Izquierdo Ríos, Porfirio Menesses, y Alegría y Arguedas.

Mario Vargas Llosa, el novelista mistiano, también tomó parte en la cita, que se prolongará hasta el jueves 17. Vargas Llosa estaba aquí desde hace algunos días.

La cita, con auspicios de la Casa de la Cultura de Arequipa, fue inaugurada por el alcalde Ulrich Neisser. Luego habló el Inspector de Cultura del Concejo Provincial doctor Hernando Quintanilla Pauleta.

El discurso de orden fue pronunciado por el Director de la Casa de la Cultura mistiano, doctor Antonio Cotojo Polanco, quien dijo que es una de las más importantes citas literarias que se hace en el país, pues se habían congregado a varias generaciones de escritores, verdaderos maestros de la novela indigenista y urbana en el Perú.

Aparte de los novelistas, varias universidades del país han enviado a sus representantes. Entre ellos figuran Alberto Escobar y Tomás Escobar del San Marcos (Lima), Jorge Corno Polanco y Anibal Portocarrero de San Agustín (Arequipa), Winston Orrión de la Universidad Nacional de Lambayeque, José Miguel Oviedo de la Universidad Católica (Lima) y Enrique Ballón Aquirre de la Universidad Católica Santa María (Arequipa).

Los estudios preliminares se vieron haciendo a base de cálculos anteriores a cargo del ingeniero señor Antonio Grueter.

Integrar la comisión enviada por el Ministerio de Fomento los ingenieros Howar del Carpio, Mariano Medina, Enrique González, César Barandiarán y Lizardo Zárate Arce.

Por su proximidad a Pacasmayo, Chepén, Trujillo y Chiclayo se estima que posteriormente este proyecto de irrigación prestará vital ayuda al agro de dichas zonas.

El discurso de orden fue pronunciado por el Director de la Casa de la Cultura mistiano, doctor Antonio Cotojo Polanco, quien dijo que es una de las más importantes citas literarias que se hace en el país, pues se habían congregado a varias generaciones de escritores, verdaderos maestros de la novela indigenista y urbana en el Perú.

Aparte de los novelistas, varias universidades del país han enviado a sus representantes. Entre ellos figuran Alberto Escobar y Tomás Escobar del San Marcos (Lima), Jorge Corno Polanco y Anibal Portocarrero de San Agustín (Arequipa), Winston Orrión de la Universidad Nacional de Lambayeque, José Miguel Oviedo de la Universidad Católica (Lima) y Enrique Ballón Aquirre de la Universidad Católica Santa María (Arequipa).

Los estudios preliminares se vieron haciendo a base de cálculos anteriores a cargo del ingeniero señor Antonio Grueter.

Integrar la comisión enviada por el Ministerio de Fomento los ingenieros Howar del Carpio, Mariano Medina, Enrique González, César Barandiarán y Lizardo Zárate Arce.

Por su proximidad a Pacasmayo, Chepén, Trujillo y Chiclayo se estima que posteriormente este proyecto de irrigación prestará vital ayuda al agro de dichas zonas.

Monumentos Prehistóricos Unen Sierra y Selva Norte de País

Restos Pétreos Están sin Estudiar

TRUJILLO, 14 (LA PRENSA).—Monumentos prehistóricos que aún no han sido explorados ya en la selva norte del país, según afirma el arqueólogo José Eugenio Garrido. Diseminados en la zona a-greste de Países, San Martín y Amazonas existe una concentración de restos prehistóricos pétreos, dice Garrido, en no-

ta dirigida desde Luya al doctor Nicolás Rabanal Martínez. Las ruinas de piedra que hay en Luya (Amazonas), muy cerca a la orilla de los ríos Marañón y Huallaga, pertenecen al mismo conjunto de las descubiertas por los comuneros de "Incahuasi Incahuasi" en el distrito de Tingo, a unos 3,200 metros sobre el nivel del mar.

Se dice que Kuelap fue el torrón donde los antiguos pobladores de la zona se defendieron de "invasores yanquis". En los alrededores de Kuelap existe una inmensa caverna que está sembrada de osamentas y según sostiene el arqueólogo Garrido en la mistva que le ha enviado al doctor Rabanal.

Garrido afirma que en la zona de montañas del norte se han hallado volúmenes cerámicos que datan de la época precolombina y que también hay un similitud en montañas y utensilios de piedra.

Por su parte el doctor Rabanal dijo que sugerirá a las autoridades pertinentes sus hallazgos de la zona de Kuelap que se ubican, precisamente, en el distrito de Tingo, a unos 3,200 metros sobre el nivel del mar.

Sobre el particular se sabe que ambos arqueólogos remitirán un pedido al Patronato Nacional de Conservación de Monumentos Históricos a fin de que dicten las medidas tendientes a evitar que se sigan destruyendo esas incalculables riquezas que ocuparon los antiguos selváticos.

Una expedición que partió de Trujillo descubrió hace pocos días una serie de ruinas pétreas en la zona de Karpalco. Las mismas han permanecido en el anonimato por mucho tiempo, pese a que en sus cercanías existen pastores que se dedican al cultivo de ovejas.

Las revelaciones del doctor Rabanal han causado revuelo entre los trujillanos.

Cada cordador, tiene la obligación de hacer el inventario del año. Los dinastios están en concordancia con la economía de los participantes y hay quienes dejan monedas hasta los que llevan cabeza de ganado, costales de papas, cereales, etc. o donan paquetes de tierra cultivadas.

El "Landaruto" es fiesta tradicional en los hogares indígenas bajo el impulso de la tradición, también se acostumbra en hogares mestizos y de clase media en Cajamarca. La fiesta se realiza en casa de los padres del niño, los cuales se proveen de aguardiente, chicha y abundantes viandas típicas.

Expulsan A Catedrático En U Huanca

En U Huanca

HUANUCO, 14 (LA PRENSA).—El doctor Gótzard Agüero Jurado, catedrático de la Universidad Nacional del Centro, fue expulsado de la Asociación de Cateóricos por decisión de ese organismo. La expulsión se ha efectuado porque el Dr. Gótzard Agüero ha ofendido a varios docentes de la Universidad y ha actuado en contra de los fines de la institución.

Como se ha informado el Dr. Gótzard Agüero Jurado, durante el miln convocado por la Federación de Estudiantes, afirmó que el Rector y los profesores de la "argolla" son incapaces.

Plidó, uniéndose al sentir de los alumnos, la renuncia inmediata de las autoridades universitarias y especialmente del Ing. Maximo Zegarra Russo, Decano de Agronomía.

El Folklore Incaico y Colonial Evocan El 'Landaruto' y el 'Rezo' en Cajamarca

El 'Landaruto' y el 'Rezo' en Cajamarca

TRUJILLO, 14 (LA PRENSA).—El "Landaruto" y el "Rezo" del Día de los Santos son, entre los campesinos de las zonas de Karpalco, las más pintorescas y originales evocaciones del folklore incaico y colonial de esa importante zona andina.

El "Landaruto" es la ceremonia del corte de pelo de los niños indígenas y mestizos familiar. Los invitados, jóvenes en mano, cortan los "motos" de niños de seis a ocho años de edad, al mismo tiempo que reanenan los huaynos, las casullitas y se hace el regalo correspondiente.

Cada cordador, tiene la obligación de hacer el inventario del año. Los dinastios están en concordancia con la economía de los participantes y hay quienes dejan monedas hasta los que llevan cabeza de ganado, costales de papas, cereales, etc. o donan paquetes de tierra cultivadas.

El "Landaruto" es fiesta tradicional en los hogares indígenas bajo el impulso de la tradición, también se acostumbra en hogares mestizos y de clase media en Cajamarca. La fiesta se realiza en casa de los padres del niño, los cuales se proveen de aguardiente, chicha y abundantes viandas típicas.

"LANDARUTO".—Pintoresca fiesta del corte de pelo de los niños indígenas que desde el Inca subsiste en Cajamarca y otros pueblos del norte del país. La ceremonia aparece plasmada en un lienzo del pintor cajamarquino Juan Villanueva Rodríguez.

Ing. Mató por Honor Familiar en Chiclayo

CHICLAYO, 14 (LA PRENSA).—El hombre Ing. Víctor Rodríguez Núñez sostiene que ayer mató a balazos al chofer Teodoro Carranza Cárdenas "en defensa de la dignidad" de la familia.

Dijo haber dado su merecido a quien consideró como seductor de su hija de 17 años, el veterinario A. Rodríguez Núñez. Ella es de nacionalidad argentina y se llama Ramona Valjejos. Tres días antes del crimen perpetrado en la vía pública, los hermanos Rodríguez, naturales de Baños Grande, habían denunciado a la Guardia Civil la desapa-

rición de la mujer. El ingeniero Rodríguez había anunciado, inclusive, que mataría al seductor en cuanto lo frenara al frenar.

Ayer el chofer Carranza llegó a Chiclayo, pilotando el omnibus de la Empresa de Transportes "Chiclayo-Chachapoyas", sin presagiar que sería su último viaje. Tres minutos después tenía al frente al iracundo ingeniero Víctor Rodríguez Núñez que luego de una acalorada reclamación le disparó cinco balazos en pleno centro del jirón Teniente Fínglo.